
Siège de l’URASCE PACA-Corse :                                                                               Marseille, le 13 janvier 2020
DDTM 
16, rue Antoine Zattara 
13332 Marseille cedex 3

Compte rendu de la réunion du 6 décembre 2019 de l’URASCE
PACA CORSE à Aix-en-Provence (13)

Sont présents :             
- ASCEE 04 :  Franck Roman (président), Thierry Albert (vice-président)
-  ASCEE 05 : Sandrine Balaicourt (secrétaire générale URASCE PACA-Corse)
- ASCEE 06: Emile Rouault (président et vice-président de l’URASCE PACA-Corse), Benoît Picard 
(VP sports)
- ASCEE 13 C.E.R.E.M.A : Romain Bouzige (président), Bertrand Vedovati (secrétaire général)
- ASCEE 13: Cathy Tagliaferri (présidente, présidente de l’URASCE PACA-Corse),  Yves Viale (VP 
Sports), Bertrand Alessandra (secrétaire général), Jean-Jacques Soulier (membre du comité directeur)
-  ASCEE FORM 13 : Olivier Noël (président), Monique Blaise (VP culture)
- ASCEE  83 : Patrick Bloquel (vice-président)
- ASCEE 84 : Eric Chiappa (président), Marie Victoria Canalejo (VP entraide), Claude Sevestre (adjoint 
VP sports)
- ASCEE 2A: Stéphane Vachet (président),
- ASCEE 2B : Stéphane Giovannetti (1er vice-président)

L’ordre du jour est :
✔ Approbation compte rendu réunion du 24/5
✔ Compte rendu du CDPU de septembre
✔ Compte rendu du week-end régional
✔ Compte rendu sur les ateliers des DASCE
✔ Point sur l’avancement des signatures des conventions
✔ Projet WE ou voyage 2020
✔ Point d’avancement sur projet d’achat d’une unité d’accueil régionale
✔ Mise à jour du site URASCE
✔ Intérim du poste de vérificateur au compte par un trésorier de la région 
✔ future présidence de l’URASCE : positionnement des candidats et du bureau
✔ questions diverses

Cathy Tagliaferri remercie l’ASCE 13 CEREMA pour son accueil.

Approbation compte rendu réunion du 24 mai

L’ASCEE05 demande deux ajouts au compte rendu de la réunion du 24 mai 2019.

Concernant l’achat de l’UA régionale, il est demandé d’ajouter : Sophie rappelle que cette opposition se
fonde notamment sur les motifs suivants : achat en cours par l’ASCEE 05 de sa propre unité d’accueil,



difficulté de gestion liée à la distance, absence d’analyse des implications juridiques, financières ou
assurantielles pour chaque ASCEE.
Concernant le point sur les sites internet ASCEE et URASCE : l’ASCEE05 informe ses adhérents par
une feuille d’information l’ACTU, parfois par mail et par une mise à jour régulière de son site.
Le compte rendu du 24 mai sera modifié.

Compte rendu du CDPU de septembre

La question de la succession de Joëlle GAU a été posée au CDF par les présidents d’URASCE (PU).
Les PU souhaitent plus de cohésion au sein du CDF.
Eric Reynaud était pressenti pour succéder à Joëlle mais Michèle Jossier se présente également à la
présidence.
Le poste de président de la FNASCE va devenir un poste de MAD (permanent mis à disposition).
Se présenteraient au CDF Maud Varin, Yannick Lantenois, Vanessa Magnier, Karl Bes et Geneviève
Faure-Vassal.
La question est posée pour savoir si quelqu’un d’autre est intéressé au sein de l’Urasce. 
Avec le départ de Joëlle, c’est l’occasion de rajeunir le CDF et d’aider la nouvelle présidence.
Peggy Baudrand du 06 a été contactée par Sandrine mais ne souhaite pas candidater.
Sandrine réfléchit à sa candidature.

Concernant la nouvelle convention UA : un point à noter qui ne nous est pas très favorable « les gros
travaux des UA mises à disposition par l’État resteront à la charge des ASCE ». Le point positif est que
la durée de la convention est de 9 ans.
Ça  sous-entend  aussi,  et  Stéphane  (2B)  le  précise,  que  les  ASCE  seront  responsables  en  cas  de
problème entraînant un danger.
Il convient de garder l’ensemble des factures de travaux (voir convention).
Cathy rappelle que le tableau des UA est à finaliser et à envoyer à la Fnasce.

Suite  aux  ateliers  du  congrès,  un  livret  du  président  d’URASCE  a  été  fait  par  la  commission
permanente de politique régionale.
Ce livret a été fait pour faire connaître mieux les URASCE que certaines ASCEE remettent en question
quant à leur utilité.

Deux postes de MAD vont encore être supprimés.

Le livret des 50 ans de la FNASCE ne sera pas imprimé.

Bilan week-end régional

Sandrine présente le bilan du week-end régional du 25 au 27 septembre 2019 à Carry le Rouet.
52 participants et un bébé ont participé.
Le cadre idyllique en bordure de mer et les activités de kayak et paddle ont contribué à faire un week-
end apprécié de tous.
Une aide Fnasce de 300 € a été demandée. La participation de l’Urasce est donc de 1 697,91 €.
Le bilan financier est annexé au compte rendu.
Un compte rendu a été mis en ligne sur le site de l’URASCE ainsi qu’un article dans la lettre fédérale
du mois d’octobre.

Compte rendu ateliers DASCE

Il y avait un atelier handisports : des contacts ont été donnés pour mettre en place une activité avec des
personnes ayant un handicap. Une mise en pratique avec les différents handicaps a été proposée.
L’atelier culture a proposé d’apprendre à faire un film.



La réunion des gestionnaires d'UA a été l'occasion de présenter et commenter avec Madame Palud la
nouvelle  convention du ministère.  Une analyse du cabinet Delsol  a été également présentée sur la
responsabilité des ASCEE.

Point sur l’avancement des signatures des conventions

ASCE 04 : en attente de retour
ASCE 05 : convention signée
ASCE 06 : convention non signée
ASCE 2A : convention pas réactualisée
ASCE 2B : convention non signée et problème lié à la décharge d’activité de Marie-Paule
ASCE 13 : convention en cours de réactualisation
ASCE 13 CEREMA : convention pas signée
ASCE 13 FORM : convention non réactualisée
ASCE 83 : convention en cours de signature
ASCE 84 : convention signée – subvention de 3500 € de la DDT

Convention Dirmed : il manque les annexes du 83. Cathy veut les faire signer avant les vacances de
noël.
Convention Dirm : en attente des annexes des ASCE.

Cathy rappelle qu’il faut répondre à la FNASCE pour les personnes concernées par le SGC (secrétariat
général commun) dans les départements.

Projet week-end régional 2020

Au vu du succès du week-end 2019 Sandrine propose le même endroit à Carry le Rouet mais avec des
activités différentes.
Stéphane  du  2B  propose  de  faire  un  week-end  avec  des  activités  sportives  s’appuyant  sur  une
manifestation locale.
Il est proposé d’en faire deux dans l’année.
Un week-end en Espagne (Caldera) est aussi proposé.
Thierry propose de faire un week-end moins onéreux.
Aucune décision n’est prise.

UA régionale

Emile nous fait part de ses problèmes d'UA. Il a perdu en tout 7 UA.
Du coup il revient sur le montant qu'il s'était engagé à mettre. L'ASCE 06 mettra 5000 €.
l’ASCE FORM 13 qui n’était pas présente lors de la discussion à la dernière réunion mettra 5000 €.
L’ASCE 84 qui envisageait d’acheter une UA abandonne l’idée.
Le 84, 04, 06 (Benoît) et le 83 vont rechercher un bien autour de 100 000 €.

Mise à jour du site URASCE

Emile va envoyer un mail avec les coordonnées du webmestre.

Intérim du poste de vérificateur au compte par un trésorier de la région

Après conseil auprès du secrétaire général de la FNASCE un intérim du poste jusqu’à la prochaine AG
peut être proposé. Marie Victoria Canalejo (ASCE84) se propose : elle assurera le poste de vérificateur
aux comptes jusqu’à la prochaine AG de l’URASCE.



Future présidence de l’URASCE : positionnement des candidats et du bureau

Cathy ne se représentera pas au poste de présidente de l’URASCE à la prochaine AG.
En prévision de sa future retraite, elle arrête aussi la présidence de l’ASCE 13.
Elle souhaite que ce ne soit pas quelqu’un de Corse pour faciliter la proximité avec les directeurs
DIRMED et DIRM.
Personne ne se positionne. Emile précise que s’il n'y a personne il prendra le poste pour ne pas le
laisser vacant.
Sandrine n'est pas intéressée par le poste. Elle pense qu’il faut que ce soit un président d’ASCE.
Il est décidé qu’à la prochaine réunion en février les candidatures devront être présentées.

Questions et infos diverses

✔ Patrick fait part du problème de l’accès de l’UA du cap Bénat dans le 83. Cet accès est privé
(copropriété) et on leur demande de participer à l’entretien.

✔ Le voyage en Équateur proposé par l’ASCE05 doit être diffusé dans les ASCE de la région.

✔ En vue de la fin de la présidence de Joëlle Gau de la Fnasce, il est demandé aux ASCE d’envoyer
des photos de Joëlle lors de manifestations. Elles devront être envoyées à Cathy qui se charge de les faire
passer à Eric Reynaud.

✔ Emile va rechercher la banderole URASCE avec logo BFM/GMF qui doit être utilisée lors de
manifestations nationales ou locales.

✔ Thierry demande ce que fait la FNASCE pour les petites ASCE au niveau des subventions.

✔ 50 ans de l’ASCE 04 : L’ASCE a proposé une soirée gratuite alors que ce n’est pas cohérent avec
son budget. Franck précise que le comité directeur a décidé cette gratuité car c’est une manifestation
exceptionnelle. Cathy rappelle que ce n’est pas parce que c'est gratuit qu'il y a du monde. Franck doit
s'appuyer sur les personnes ressources tel que Thierry pour avoir des conseils.

La présidente U.R.A.S.C.E P.A.C.A-CORSE La secrétaire générale

    Cathy Tagliaferri  Sandrine Balaicourt


